

OTTO UND HILDEGARD GRAU-KULTURSTIFTUNG



Stiftungsvorstand: Bezirk Mittelfranken, Ansbach Danziger Straße 5, 91522 Ansbach 9981 / 4664-51100

Die

OTTO UND HILDEGARD GRAU-KULTURSTIFTUNG

stellt sich vor:

Im Jahr 1993 hat Frau Dr. Hildegard Grau († 1996), die Witwe des weit über Franken hinaus bekannten akademischen Malers und Grafikers Otto Grau (1913-1981), in Würdigung seines Lebenswerkes eine Stiftung ins Leben gerufen, aus deren Erlösen alle zwei Jahre der mit 5.000,00 Euro dotierte **Otto-Grau-Kulturpreis** an eine herausragende fränkische Künstlerpersönlichkeit verliehen wird.

Kriterien für die Verleihung des Preises sind laut Satzung eine Beziehung des Preisträgers zu Franken durch Leben oder Werk oder die enge Verbundenheit zur Arbeit von Otto Grau. Es kommen Personen in Frage, die in Bereichen der bildenden Kunst (Grafik, Bildhauerei, Design, Fotografie), der Literatur, der Musik oder der Kunstwissenschaft besondere Leistungen erbracht haben.

Die Verwaltung der Stiftung obliegt dem **Bezirk Mittelfranken** als Stiftungsvorstand. Durch die Vorgaben über die Preisverleihung und die Zusammensetzung des Stiftungsrates mit Persönlichkeiten des kulturellen und des öffentlichen Lebens aus allen drei fränkischen Bezirken, die auch über die Vergabe des Kulturpreises entscheiden, handelt es sich hier um einen besonderen **kulturellen Impuls für ganz Franken**.

Die bisherigen Preisträger waren

1993 1995 1998 2000 2002	der Maler und Akademieprofessor Werner Knaupp der Komponist, Pianist und Dirigent Werner Heider der Literat und Schriftsteller Dr. Godehard Schramm der Maler und Grafiker Herbert Bessel
2002	der Maler und Zeichner Walter Förster und der Komponist Horst Lohse
2004	die Malerin und Grafikerin Brigitta Heyduck
2006	die Kinderbuchautorin Anne Maar
	und der Kabarettist und Wort-Künstler Frank-Markus Barwasser
2008	die bildende Künstlerin Inge Gutbrod
2010	der Fotograf Bernd Böhner
2012	der Bildhauer Christian Rösner
2014	die Lyrikerin und Performancekünstlerin Nora Gomringer
2016	der Bildhauer und Maler Hubertus Hess
2018	der bildende Künstler Andreas Oehlert
2020	die bildende Künstlerin Stefanie Pöllot

Der Stiftungsrat der Otto und Hildegard Grau-Kulturstiftung unter Vorsitz von Herrn Oberbürgermeister Dr. Florian Janik, Erlangen, hat in seiner Sitzung am 20.06.2022 beschlossen, im Jahr 2022

die bildende Künstlerin Raphaela Vogel